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Chers Cousins et Cousines, 
 
 
L’Année 2023 se termine avec, pour cette année, un air de renouveau au sein de l’Association NOS TROIS 
BRANCHES. En effet des jeunes très actifs se joints à nous et insufflent un air de renouveau dont nous 
avions bien besoin. 
Une nouvelle vision de l’association sans la dénaturer, est à ce jour le maître mot des actions à mener. A ce 
titre une newsletter sera envoyée à un rythme qui pourra être adapté pour la diffusion d’informations au fil 
des mois. De même, nous avons instauré la possibilité d’utiliser la visioconférence pour nos réunions de 
Conseil d’Administration afin de favoriser la participation de tous les membres et ainsi effacer 
l’éloignement géographique ou les contraintes professionnelles.  
Le bulletin annuel est, bien entendu, conservé ; il reste à l’alimenter, tous les sujets (hors politique et 
religion) sont acceptés. Il n’en tient qu’à vous, vous pouvez tous être acteur. 
Cette année le Site Nos Trois Branches a aussi été revisité grâce à l’investissement d’Andreas, Stéphane et 
Caroline. Pauline a créé une page Facebook en remplacement de notre groupe Facebook afin de faciliter la 
communication par cette voie. 
Cette année a été l’occasion de nous retrouver après ces trois années de dormance liée à la pandémie. C’est 
au cours d’une merveilleuse journée qu’une cinquantaine de cousines et cousins se sont retrouvés au Puy 
Du Fou. Tous étaient heureux de se voir ou se revoir, dans un cadre magnifique avec des conditions 
d’accueil exceptionnelles, cette prestation nous était offerte par le Puy du Fou que je tiens, ici, à remercier 
chaleureusement. 
Cette journée a été l’occasion de nombreux échanges fructueux et a montré, si cela était nécessaire, la 
volonté de perdurer. 
Nous n’avons pas oublié de rappeler à nos mémoires tous ceux qui nous ont quittés depuis notre dernière 
rencontre. Que les familles soient assurées de notre compassion. 
 
L’Année 2024 verra notre Association se regrouper le 7 juillet autour de la Branches MCM, le lieu vous 
sera communiqué début avril. 
Quant à moi, je retrouve l’esprit de NOS TROIS BRANCHES dans lequel je me sens bien. 
 
En espérant vous voir ou vous revoir l’été prochain, recevez MES MEILLEURS VŒUX pour 
l’ANNÉE 2024. Je vous souhaite, à toutes et à tous, SANTÉ, BONHEUR et PROSPÉRITÉ. 
 
 
 
 
           Pierre-Marie DUBOIS 
                Président NTB 
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Compte Rendu du Conseil d’Administration 
du 15 avril 2023 

 
Un conseil d’administration s’est tenu le 15 avril 2023 aux Herbiers en présence de Pierre-Marie Dubois, Marie-
Antoinette Dubois, Marie-Christine Guédon, Anne Guillemet, Olivier Maupilé et Marie-Elisabeth Pigeyre. 
Andreas Rauhut était excusé et s’était exprimé sur l’ordre du jour. 
 

L’objet principal était l’Assemblée Générale du 9 juillet 2023 
 
 

Point sur les réservations pour la Cinescénie du 8 juillet 2023 : 
 Suite à notre réunion du 5 novembre dernier Marie-Christine GUÉDON a réservé 45 places. 
 40 places ont déjà été vendues. Déjà quelques positionnements pour les 5 restantes.  
 Anne Guillemet va procéder au paiement des billets. Marie-Christine pourra les retirer et les envoyer aux 

intéressés.  
 
 

Journée du 9 juillet : 
 Marie-Christine présente les propositions faites par le Puy du Fou 

o La salle du Grand Siècle pour le déroulement de l’AG et l’apéritif. 
o L’Atrium pour le repas. 
o L’après-midi visite des coulisses d’un spectacle du Grand Parc. 
o Retour à la salle du Grand Siècle pour le pot de départ et le Chant des Maupilier. 

 Renouvellement des membres du Conseil d’Administration : 
Les AG des trois dernières années n’ayant pas eu lieu, tous les membres du bureau seront concernés par 
le vote.  

 Le programme de la journée est approuvé, chaque membre concerné par un accessoire ou une partie de 
l’organisation de cette journée prend en compte ce qu’il devra apporter ou faire ce jour-là. 

 Le menu ainsi que le tarif de 20 € pour la journée sont validés par tous. Les boissons non comprises dans 
le tarif seront prises en charge par l’Association.  

 
Candidatures au Conseil d’Administration : 

 Les membres actuels du Conseil d’Administration ont tous émis le souhait de se soumettre au scrutin. 
 Trois adhérents avaient proposé leur candidature lors de leur réponse au questionnaire de 2022 : 

o BONNARDEL Frédéric (MVM). 
o MAUPILÉ Yvon (MF). 
o POIGNANT Jean-Philippe (MCM). 

 Pauline MAUPILIER (MVM), qui a rédigé un article dans le n°88, propose également sa candidature. 
 Les cousins volontaires pourront naturellement proposer leur candidature sur place ou, par mail ou 

courrier, avant le 9 juillet 2023. 
 

 
Le Président et les membres du Conseil d’Administration remercient d’ores et déjà Marie-Christine pour son 
investissement dans la préparation de cette journée. 
 

L’ordre du jour ayant été décliné, la séance est levée. 
 

Prochain C.A. :   A l’issue de l’AG le 9 juillet 2023 
     
 
 

           Pierre-Marie DUBOIS 
                     Président NTB 
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Compte Rendu de l’Assemblée Générale 
du 9 juillet 2023 

 
C’est dans le magnifique et luxueux cadre du Palais des Congrès Le Théâtre Molière que nous avons été accueillis 
par le Puy du Fou. 
 52 cousines et cousins étaient présents pour cette journée dont un certain nombre de jeunes qui je l’espère 
seront le devenir. 
 C’est dans une ambiance très chaleureuse que nous avons passé cette journée qui fera date dans l’Association. 
 
 Le samedi soir, 8 juillet, 45 personnes ont assisté à la Cinescénie. J’y ai rencontré Jean-Philippe Poignant, 
membre de NTB, passionné d’histoire et de la nôtre entre autres. Je dois le rencontrer en octobre avec, éventuellement 
d’autre chercheur de la branche MCM pour réfléchir à ce que nous pourrions apporter de nouveau. 
 
 Les participants ont assisté au spectacle du Bal de Oiseaux Fantômes, activité offerte par le Puy du Fou. 
 Philippe de Villiers est intervenu en nous expliquant le pourquoi du comment de son attachement à notre 
Association et son souhait de la voir perdurer et grandir. 
 A l’issue, un somptueux apéritif nous a été offert par le Puy du Fou puis nous nous sommes retrouvés pour 
le déjeuner autour d’un délicieux repas servi au restaurant La Table des Ambassadeurs. 
 
 C’est à 14h30 qu’a débuté notre Assemblée Générale par l’allocution du président :  

Depuis 3 ans, notre Association a vécu au ralenti. La faute à la COVID. Il nous était impossible de nous 
réunir dans des conditions sanitaires satisfaisantes vu et égard à la moyenne d’âge de notre population. 

Bien sûr, certains souhaitaient vivement sonner le glas et n’ont pas ménagé leurs efforts littéraires. Elle était 
bien loin la philosophie de Maurice. C’est pourquoi nous avons lancé auprès de vous un sondage pour nous enquérir 
de vos souhaits quant à l’avenir de l’Association NOS TROIS BRANCHES. 

Fort du résultat obtenu, près de 70% de réponses, plus de 85% d’avis favorables à la continuité de 
l’Association. Le Conseil d’Administration s’est senti légitimé pour repartir sur un fonctionnement normal. C’est 
pourquoi, nous vous avons proposé de nous retrouver au PUY du FOU, lieu symbolique des « Maupilier » afin de 
tourner la page de cette péripétie stérile et continuer sur les bases du passé. 

Je voudrais remercier, ici, l’association du PUY du FOU qui a offert des conditions plus que favorables pour 
nos assemblées générales et, en particulier, son président fondateur, Philippe de Villiers, qui nous a toujours soutenu. 

J’en profite pour remercier chaleureusement Marie-Christine Guédon qui s’est beaucoup investie pour 
l’organisation de cette journée. 

Revenons à la vie de NOS TROIS BRANCHES ; depuis 3 ans, nombres de cousins nous ont quittés : Léo 
MAUPILÉ, Teddy MAUPILIER, 
Je vous demande quelques instants de silence en leur mémoire. 
 Nous devons conformément à nos statuts réélire au cours de cette AG l’ensemble des membres du conseil 
d’administration car le renouvellement se fait annuellement par tiers. 
Je souhaiterais savoir, de votre part, ce que vous attendez de nous et ce que vous souhaitez afin que cette AG soit un 
dialogue et non un monologue. 
 J’en profite pour saluer la présence d’Andreas, qui tient à bout de bras le site Internet NTB et qui nous pose 
la question du devenir du site. Nous en reparlerons dans le courant de l’AG. Je veux remercier devant vous notre 
fidèle secrétaire Marie-Antoinette, notre trésorière Anne ainsi qu’Olivier, Marie-Christine et Marie-Elisabeth qui 
m’ont toujours soutenu et ont permis de nous retrouver tous aujourd’hui. 
 J’attends de vous tous : écrits que ce soit généalogique, souvenirs ou informations diverses afin de pouvoir 
nourrir notre bulletin annuel qui, je l’espère, est toujours très attendu. Ce doit être un trait d’union. 
 Je ne souhaite pas monopoliser plus longtemps votre attention et j’espère qu’en repartant vous disiez « Nous 
avons passé une bonne journée entre cousins. Quand est-ce que nous nous revoyons ? ». 
 Je vous remercie de votre attention, passons maintenant à l’ardre du jour. 
 
 

Présentation de la situation financière : 
- Compte chèque : 2907,84 € 
- Livret                :     49,63 € 

La groupe Facebook "vit" peu faute d’informations. 
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Le sujet le plus conséquent fut le site internet. Andreas a fait part des problèmes rencontrés par le Site et des 
propositions sur la modification de celui-ci.  

Le site est un complément au bulletin. L’adresse NTB correspond à l’emplacement, différent de l’histoire, il 
est possible d’y faire des ajouts. 

Il propose la création d’un atelier du site avec un mode d’emploi. Il a suscité l’intérêt de quelques jeunes -
Stéphane Dubois, Caroline Dubois Renou, Pauline Maupilier- qui ont décidé de s’investir et fait quelques 
propositions. 

Les échanges ont été fructueux même si, pour certains, ce domaine s’est avéré un peu long, c’était nécessaire 
pour éclaircir le sujet. 

 
Nous avons procédé à l’élection des membres du bureau, renouvellement des membres qui se sont représentés 

et cousins, cousines ayant posé leur candidature, ainsi 12 membres ont été élus au Conseil d’Administration. 
Dubois Pierre-Marie 
Dubois Marie-Antoinette 
Guédon Marie-Christine 
Guillemet Anne 
Maupilé Olivier 
Pigeyre Elisabeth 
Rauhut Andreas 
Maupilé Yvon 
Maupilier Pauline 
Dubois Stéphane 
Maupilé Claude 
Maupillier Michèle 

 
L’élection du président, secrétaire et trésorier se fera lors de la prochaine réunion du Conseil 

d’Administration. Cette réunion se déroulera en partie en présentiel, en partie en "visio" pour les plus éloignés 
(Allemagne, Toulon, Normandie). 

 
La tenue d’une Assemblée Générale extraordinaire n’a pas été nécessaire, la modification de l’article 7 

concernant le nombre de membres du Conseil d’Administration n’était plus justifiée. 
 
Cette journée s’est terminée vers 17h30 par le traditionnel Chant des Maupilier autour du pot de l’amitié. 
 
Je vous engage à aller voir les photos sur le site et vous dis à bientôt pour le prochain bulletin NOS TROIS 

BRANCHES. 
 
 

Pierre-Marie DUBOIS 
                      Président NTB 
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Compte Rendu du Conseil d’Administration 
du 21 octobre 2023 

 
Un conseil d’administration s’est tenu le 21 octobre 2023 aux Herbiers en présence de Pierre-Marie Dubois, Marie-
Antoinette Dubois, Marie-Christine Guédon, Anne Guillemet, Claude Maupilé, Olivier Maupilé, Pauline Maupilier. 
Stéphane Dubois, Andreas Rauhut en visioconférence. 
Yvon Maupilé, Michèle Maupillier et Marie-Elisabeth Pigeyre étaient excusés. 
 
 
Élection président secrétaire et trésorier de NOS TROIS BRANCHES 
Pierre-marie Dubois est réélu président à l’unanimité, 
Marie-Antoinette Dubois est réélue secrétaire à l’unanimité 
Anne Guillemet est réélue trésorière à l’unanimité. 
 
 
Bilan du 9 juillet 2023 
Le Puy du Fou nous a réservé un accueil de très grande qualité, les participants en étaient tous très satisfaits de se 
retrouver après avoir été privés pendant 3 ans de ce plaisir annuel en raison des contraintes liées à la pandémie. 
Le déficit généré par cette manifestation avait été planifié lors du CA finalisant l’organisation. Il avait été décidé à 
l’unanimité de pratiquer un prix attractif afin de favoriser la participation d’un maximum de personnes. 
 
 
Communication 

- Site informatique : 
 Depuis notre AG, les pages du site informatique ont déjà été revues. 
 

- Facebook :  
Sur proposition de Pauline, plutôt qu’un groupe, il est décidé de créer une page pour en faciliter l’accès et 
l’utilisation, elle assurera la transformation. 
 
- Adresse mail dédiée à l’élaboration du bulletin : 
La création d’une adresse mail dédiée aux articles, aux informations à publier dans le bulletin est validée, 
Pauline est chargée de ce travail. 
 
- Optimisation de la communication entre les membres du Conseil d’Administration : 
Pour la communication entre membres du Conseil d’Administration sans avoir à utiliser le "répondre à tous" 
(souvent oublié) du mail, Pauline est chargée de la création d’un groupe WhatsApp. 
 
- Newsletter : 
Une newsletter bimestrielle pourrait être transmise aux adhérents, elle permettrait une information au fil du 
temps de la vie de l’Association. 
 
- Logo, en-tête… : 
L’utilisation d’un logo, d’un en-tête de lettre sont à étudier, Stéphane prend en charge la réalisation de 
propositions. 
 
- Attractivité de l’Association : 

 Une réflexion est lancée sur les moyens attractifs pouvant résonner auprès des nouvelles générations. 
 
Assemblée Générale 2024 
Suite à la suggestion de participants à l’AG du 9 juillet dernier qui nous a semblé très pertinente, il est décidé 
d’organiser une cousinade qui aurait lieu au printemps et serait assurée à tour de rôle par chacune des branches et 
notre traditionnel rendez-vous d’été pour l’Assemblée Générale qui aurait lieu chaque année au Puy Du Fou.  
Ce format pourrait se pérenniser s’il est approuvé par la majorité des adhérents et serait le gage de se retrouver plus 
nombreux. 
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Pour 2024 

- La cousinade serait donc organisée par la Branche MCM le 27 avril, le lieu et la forme restent à définir. 
- L’Assemblée Générale aurait lieu le 30 juin ou le 7 juillet. 

 
Anne est chargée de prospecter pour la journée de printemps. 
Marie-Christine et Claude sont chargés des contacts avec le Puy Du Fou pour la possibilité de tenir notre AG 2024 
sur le site. 
 
 
Bulletin fin d’année 
Il sera transmis aux adhérents pour les fêtes de fin d’année. Les articles, informations carnet de famille et autres 
seront transmis au plus tard le 30 novembre 2023. 
 
 
Prochain C.A. :   Il aura lieu le 23 mars 2024 
              Le lieu sera défini ultérieurement 
 
 
 

           Pierre-Marie DUBOIS 
                     Président NTB 
 
 
 
 
 

 
 

Assemblée Générale 2024 : 
 
Organiser notre Assemblée Générale 2024 au Puy Du Fou n’est pas possible 
Contrairement aux informations évoquées au paragraphe "Assemblée Générale 2024" du compte rendu du 
CA du 21 octobre 2023, cette information nous impose de revenir au format des années précédentes, soit 
une AG organisée à tour de rôle par l’une des trois branches et par conséquence l’abandon de la cousinade 
printemps. 
Pour 2024, c’est donc la branche MCM qui sera chargée de l’organisation 
de l’AG le dimanche 7 juillet. 
Réservez dès à présent cette date sur votre agenda. 
 
Les informations concernant cette journée vous seront communiquées début avril 2024 
 
 
           Marie-Antoinette DUBOIS 
            Secrétaire 
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9 juillet 2023 au Puy du Fou 
 
Le 9 juillet nous nous sommes réunis au Puy du Fou pour notre A.G. 
Il y avait bien longtemps que nous n’avions pas pu profiter les uns des autres… Le Covid et autres 
paramètres nous ont obligés à mettre entre parenthèses nos rencontres, mais la parenthèse étant fermée nous 
reprenons le cours, pas de notre histoire car celle-ci se poursuit inexorablement avec ou sans nous, quoique 
pour nos rencontres, ma foi, très conviviales, il vaut mieux qu’elles perdurent AVEC NOUS. 
Cette journée a été intense autant en relation humaine, familiale, sentimentale... que dans le contenu. 
Dès le début de la journée nous avons été reçus par Coraline dans un cadre magnifique sur le thème des 
siècles des lumières, je vous laisse imaginer le faste de cet endroit. 
Très vite Coraline nous a amené vers le spectacle du « Bal des oiseaux fantômes ». Les yeux ravis et ébahis 
des enfants qui se trouvaient avec nous ont suffi pour comprendre la majesté des oiseaux. 
Retour ensuite dans la salle où Philippe nous a retrouvé pour nous parler du pourquoi et comment il en était 
arrivé à la création du Puy du Fou. 
L’assemblée était suspendue à ses lèvres. 
Après un apéro offert par le Puy du Fou, partagé avec Philippe, et extrêmement apprécié par tous, nous 
avons été accueillis avec professionnalisme par l’équipe de restauration du Grand Siècle pour un repas 
délicieux. 
Nous avions l’impression de partager une vie dorée au sein d’un somptueux château autour d’un succulent 
repas. 
Le début de l’après-midi nous ramena dans la salle où nous avons procéder à notre A.G., qui malgré 
quelques longueurs s’est très bien passée. 
Malheureusement tout à une fin et l’heure de l’au revoir a sonné, un dernier partage autour du verre de 
l’amitié et bien évidement le chant des Maupilier a retenti dans la salle et...dans nos cœurs. 
Nous nous sommes promis de nous retrouver l’année prochaine…. 
 
Je vous partage quelques réactions au sujet de cette journée : 
Alexandre : 
Nous avons vécu une très belle journée au Puy du Fou. Quoi de mieux qu’un superbe cadre pour se retrouver 
en famille ? Pour ma part, c’était la première fois et cela donne envie de revenir. Un spectacle le matin, une 
intervention de Philippe de Villiers pour nous raconter la genèse du Puy du Fou que je ne connaissais pas, 
un bon repas puis l’assemblée générale et bien entendu le verre de l’amitié pour clôturer. 
Voilà les ingrédients d’une journée réussi. 
A bientôt pour la prochaine AG. 
 
Lætitia : 
Nous avons passé une belle journée qui nous a permis de revoir des cousins que nous n’avions pas revu 
depuis longtemps. Tout était très bien organisé, et nous avons été accueilli au Puy du Fou dans un cadre 
tellement agréable et de plus le repas était délicieux ! 
La visite dans le parc avec le spectacle a vraiment été un plus. 
L’A.G. a peut-être été un peu longue, voire compliqué, sur certains sujets, comme les explications sur le 
site web. 
 
Pascal : 
Au nom de Maman, Laurence et moi, nous voulons simplement dire que nous avons été enchantés de cette 
journée. 
- Retrouver des cousins 
- Faire la connaissance de nouveaux cousins 
- Découvrir les petits cousins 
- La volonté de faire vivre cette (association, culture historique, façon d'agir "dixit Pauline", se retrouver 
au Puy du fou) belle aventure. 
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Merci à Alexandre, Lætitia, Pascal, Laurence et Simone d’avoir bien voulu exprimer leurs ressentis. 
Comme vous voyez, tout n’est pas encore parfait, et heureusement, cela nous laisse une marge de manœuvre 
et nous mettrons tout en œuvre pour que l’A.G. devienne un moment de partage inoubliable. 
Et pour finir un très grand MERCI au Puy du Fou pour l’investissement donné et l’aide qu’ils m’ont tous 
apportée. 
 
 

Marie-Christine GUÉDON 
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Un Puyfolais un soir de Cinescénie 
 
Puyfolais depuis presque quarante années, je suis dans le groupe des placeurs et jÕai un rôle 
particulier étant chargé dÕaccueillir et de gérer la tribune des invités. La saison bat son plein 
de spectateurs. Nous sommes vendredi et ce soir cÕest jour de Cinescénie. 
Je vais donc passer ma soirée en tant que bénévole au Puy du Fou comme les quatre mille 
quatre cent Puyfolais. Cette soirée commence relativement tôt. Je dois être sur place vers 
dix-neuf heures. Il me faut donc, comme les acteurs, entrer dans la peau du personnage et 
enfiler le costume des services du Puy du Fou. Après un petit repas, il est temps de me 
diriger vers le site. JÕai la chance dÕhabiter pas loin et en quelques minutes je suis arrivé à 
lÕentrée et au premier contrôle. Car on ne rentre pas si facilement dans les coulisses du Puy 
du Fou. Il nous faut être muni de notre carte que nous garderons autour de notre coup toute 
la soirée. Echanges de quelques mots avec les contrôleurs et direction le parking. Avant dÕy 
arriver, un deuxième contrôle tout aussi sympathique. Voilà cÕest parti pour cette longue et 
belle soirée… 
Première chose à faire est dÕouvrir le local de lÕAccueil Presse. CÕest un local aménagé en 
salon de réception où seront accueillis les invités après le spectacle. Ensuite, direction le 
local des placeurs. Nous sommes un groupe dÕune centaine de personnes. Chacun découvre sa 
porte dans la tribune pour la soirée. A chaque séance, les placeurs sont à une nouvelle porte 
ce qui permet de placer dans toute la tribune tout au long de la saison. Pour moi, je suis 
toujours à la même porte pour gérer lÕemplacement des invités. A propos des invités, je fais 
un point avec mon responsable sur ceux de la soirée et comment nous allons gérer. Certains 
soirs, peu dÕinvités mais dÕautres où ça se bouscule. Une demi-heure avant lÕouverture, nous 
écoutons les recommandations de notre responsable. Et muni de tous ces conseils, en route 
pour la tribune. Chacun prend sa place. JÕoccupe toujours la même depuis des années, la porte 
I. I comme invités ! 
Justement, parlons-en des invités. Depuis toutes ces années, jÕai pu accueillir différents 
personnages. Des écrivains, des acteurs de théâtre et de cinéma, des journalistes, des 
religieux, des têtes couronnées, des politiques… Chacun se gère différemment. 
Il est 21 heures. Les portes sÕouvrent et les treize mille spectateurs vont venir prendre 
place en tribune. Ce nÕest pas évident et chaque soir est accompagné de différents problèmes 
à gérer. Erreur de date, spectateurs séparés, doublon de billet, poussette bébé en tribune… 
Tous ces problèmes doivent trouver une solution rapidement. Le rôle de responsable nÕest 
pas toujours facile ! 
Trente minutes avant le début de la Cinescénie, les premiers invités arrivent souvent 
accompagnés du personnel du Puy du Fou. CÕest dans le dernier quart dÕheure que les derniers 
invités arrivent souvent accompagnés de Nicolas ou/et Philippe. LÕaccueil se fait souvent en 
haut des marches. Il arrive que je descende à lÕAccueil Presse les chercher afin de les 
accompagner avec Philippe et Nicolas jusquÕà leur place. LÕarrivée en tribune est toujours 
impressionnante car tout le monde découvre la personne invitée (souvent très connues) et 
cela provoque une petite curiosité. LÕarrivée de Philippe provoque toujours la curiosité et 
certains osent venir lui parler. Nos spectateurs sont installés, lÕheure approche. Nicolas 
sÕassure que tous les acteurs sont prêts, il se renseigne si nos derniers spectateurs sont 
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arrivés. Le dernier top est donné par le responsable des placeurs et Nicolas lance le 
spectacle. CÕest parti pour une heure quarante de féerie. 
Nos trois metteurs en scène sont installés sur des sièges au milieu de la tribune centrale. 
Quel meilleur endroit pour observer le déroulement du spectacle et ressentir les vibrations 
du public. Je veille derrière eux à la tranquillité de la tribune. En général cela se passe sans 
incident. Quelques soirées sont parfois un peu plus agitées avec quelques problèmes à régler. 
La météo est aussi parfois capricieuse. La chaleur du soir est agréable mais aussi entraîne 
beaucoup de malaise. Evidemment, la pluie est le pire et cela entraine des mouvements de 
foule en tribunes qui perturbent le spectacle et les metteurs en scène. Bref, aucunes séances 
ne se ressemblent et aucun spectacle est identique. 
Minuit dix, les derniers feux dÕartifice sont tirés. Nos spectateurs émerveillés avec du rêve 
plein la tête quittent la tribune. Nos invités aussi, que je raccompagne avec Philippe vers 
lÕaccueil presse où un moment convivial les attends. Ces échanges avec les invités se 
prolongent assez tard. Ils veulent tout savoir et ont beaucoup de questions à poser. SÕils ont 
la chance de croiser Philippe ou Nicolas, cÕest un bonheur  
A lÕaccueil presse, une fois tout le monde parti, il nous faut remettre le local en état pour la 
séance suivante. Vaisselle et rangement et notre soirée se termine. Il est en général vers 
une heure trente du matin… nous aussi nous rentrons avec la satisfaction dÕavoir émerveillé 
treize mille personnes… 
La saison de la Cinescénie sÕest clôturée le 9 septembre. Nous nous retrouverons tous en 
décembre pour notre Assemblée Générale qui clôturera la saison 2023 et lancera la nouvelle 
saison 2024. Des réunions de préparation auront lieu durant lÕhiver et en mai lÕaire scénique 
retrouvera les acteurs avec le début des répétions… 
Je vous souhaite une belle année 2024. 

 
 
 
Claude MAUPILÉ 
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EPHEMERIDE 2023 
 
SOUVENONS NOUS DE QUELQUES DATES … 
 
Il y a 415 ans  
1608 : Naissance dÕAbsalon MAUPILLIER – Fondateur de la Branche Mortagne-Courlay-
Chanteloup-Moncoutant (MCM) 
 
Il y a 290 ans 
Le 08 Décembre 1733, Jean Baptiste Antoine MAUPILLIER (MVM) quitte Lorient pour les 
Indes. Il participa aux avancées de la Chirurgie, cÕétait le Chirurgien des Lumières peut être 
parce quÕil opérait déjà des patients de la Cataracte. 
 
Il y a 280 ans 
Le 03 Mars 1743 – Naissance de Jacques MAUPILLIER à Courlay, il est le père de Jacques 
Louis et est la 5ème génération depuis ABSALON.  Il se maria à Anne Marie PAYNOT qui 
descendait dÕune grosse bourgeoisie de la Chapelle Saint Laurent (79) 
 
Il y a 230 ans 
Mars 1793 – Une guerre civile oppose dans lÕouest de la France les républicains (surnommés 
les « bleus ») aux royalistes (les « blancs »). Le nombre des victimes est estimé à environ 
170 000 pour les habitants de la Vendée militaire. Jacques-Louis Maupilier sera blessé à 5 
reprises pendant les guerres de Vendée. 
 
Il y a 105 ans 
23 Juin 1918 – Naissance de Maurice MAUPILIER Président Fondateur de lÕassociation 
NOS TROIS BRANCHES - Ordonné Prêtre en 1941, Il est décédé à Chavagnes en Paillers le 
24 Mai 2009 soit 20 ans après la naissance officielle de notre Association  
 
Il y a 40 ans 
Février 1983 – Naissance du 1er Bulletin Nos Trois Branches – Il est édité par M. Roger 
Jadault, imprimeur installé à Courlay (79), qui par son épouse, est un Maupillier de Courlay 
Moncoutant (17ème Siècle) 
 
Il y a 30 ans 
Le 11 Juillet 1993 – 400 personnes sont présentes au Puy du Fou pour lÕAssemblée Générale 
de notre Association des Trois Branches. 
Septembre 1993 – Sortie de lÕédition N°2 du livre de Maurice : Histoire des Maupilé – 
Maupillé – Maupilier – Maupillier – Monpillier – Maupillet – Monpillier – Monpiller  
 
Il y a 20 ans 
Le 29 Juin 2003 – Assemblée Générale de notre association à Boismé (79) organisée par la 
branche MCM – Jacques Louis y est décédé en 1857 au Village des Touches.  
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Il y a 6 mois  
Le 09 Juillet 2023 – Assemblée générale au Puy du Fou où nous étions une cinquantaine de 
cousins, heureux de se retrouver pour une belle journée au Théâtre Molière dans la cité 
Nocturne 
Le programme était bien rempli : Spectacle des Oiseaux Fantômes – Intervention de Philippe 
de Villiers – Repas – Assemblée Générale – Dégustation de la Brioche Vendéenne sans oublier 
le célèbre chant des MAUPILIER 
 

1. Le Vieux Château de Maupillier Fredonne la Chanson du temps 
La Chanson du Vieux Maupillier tant dÕespoir et dÕamitié 
Dans les genêts en fleurs chantent les chœurs 
La chanson du Vieux Maupillier tant dÕespoir et dÕamitié 

 
2. Le Vieux Château de Maupillier se souvient de tous ses enfants 

Les Maupillier de tous les temps, oubliés, désespérés 
Dans les genêts en fleurs les enfants pleurent 
La chanson du Vieux Maupillier tant dÕespoir et dÕamitié 

 
3. Le Vieux Château de Maupillier Fredonne la Chanson du temps 

Au Puy du Fou des Maupillier tant dÕespoir et dÕamitié 
Dans les genêts en fleurs croisent les cœurs 
La chanson du Vieux Maupillier tant dÕespoir et dÕamitié 

 
 
 

        Anne GUILLEMET 
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Pierre-Marie DUBOIS 
MAUPILLIER 

Membres C.A. 
 

Marie-Christine GUÉDON 
Claude MAUPILÉ 
Olivier MAUPILÉ 
Yvon MAUPILÉ 
Michèle MAUPILLIER 
Marie-Élisabeth PIGEYRE 
 

Bulletin 
 

P.-M. et M.-A. DUBOIS 

Andreas RAUHUT Responsable Arbre des MAUPILIER 

Trésorier 
 

Anne GUILLEMET 

Secrétaire 
 

Marie-Antoinette DUBOIS 

Site Internet 
 

Andreas RAUHUT 
Stéphane DUBOIS 

Pauline MAUPILIER 
Page Facebook 

 

Pauline MAUPILIER 
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N’OUBLIEZ PAS VOTRE  
COTISATION ANNUELLE 

Chers adhérents, l’année 2024 arrive,  
pensez à régler votre cotisation : - 15 €  

                                           - gratuite pour les moins 30 ans. 
par chèque bancaire à l’ordre de : 

NOS TROIS BRANCHES 
Auprès de notre trésorière Anne GUILLEMET 

Tél. : 09 53 20 95 41 ou 06 03 60 37 47 
à l’adresse suivante : 
Anne GUILLEMET 

1 rue du Château 
79210 MAUZE SUR LE MIGNON 

 
 
 
 
 
 
 
Réponses mot croisé page 11 
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A  TOUS : 

  

 

 MEILLEURS VŒUX 
 DE 

 BONHEUR  ET  SANTÉ 
 POUR    

 L’ANNÉE 2024 
 

 
 

 

  

 



 

  

  


